

豊見城市議会  
平成30年6月  
第2回定例会  
一般質問通告要旨



一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
1	赤嶺一富	1	(1)道路行政について (2)公園・緑地の整備について (3)市長の政治倫理について	6 月 19 日 第 1 日 目
2	与那覇清雄	2	(1) 岡波島（ウカハシマ）の帰属について (2) 南部圏域における消防の広域化について	
3	山川 仁	3	(1) なんぶトリムマラソンについて (2) 豊崎中学校建設予定地について (3) 9億6千万円余の損害賠償請求事件について (4) 豊見城中学校および上田小学校の教育環境について (5) 鉄軌道・LRT 等新たな公共交通について	
4	大城敬理	4	(1) 副市長解職について (2) 県民投票について (3) 職員駐車場について	
5	楚南留美	5	(1) 市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について (2) 歩道整備について	
6	當銘清弘	6	(1) 市政運営と副市長の解職について (2) 複合商業施設の検討について (3) 区画整理事業について	
7	儀間 盛昭	7	(1) 教育行政について (2) 公園管理について (3) 産業振興について	
8	大田正樹	8	(1) 教育問題について (2) 副市長解職について (3) コンプライアンスについて	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
9	徳元次人	9	(1) 市長の市政、政治倫理について (2) 派遣費拡充について (3) 民泊について (4) 体育協会強化について	6 月 20 日 第 2 日 目
10	佐事安夫	10	(1) 文化財保護について (2) 市広報の音声発行について (3) 農業用道路整備について (4) 交通安全について	
11	大田善裕	11	(1) 保育行政について (2) 西部・西海岸開発について	
12	仲田政美	12	(1) 防災、減災について (2) 道路行政について	
13	比嘉彰	13	(1) 墓地建設について (2) 交通安全対策について (3) 市長の政治、市政に対する倫理について (4) 道路行政について	
14	新垣繁人	14	(1) 市長の政治、市政倫理について (2) 副市長解職について (3) 豊見城団地商店街通りの防犯灯LED化について (4) 豊崎中学校建設について (5) 小学校へのクーラー設置について (6) 豊崎護岸整備について	
15	赤嶺吉信	15	(1) 消防行政について (2) 下水道行政について (3) 安心安全な街づくりについて (4) 道路行政について (5) 市長の市政運営について	
16	赤嶺勝正	16	(1) 市長の政治倫理について (2) 道路行政について (3) コミュニティーの振興について (4) 翁長調整池について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
17	新垣亜矢子	17	(1) 教育行政について (2) 消防行政について (3) 今後の市政について	6 月 21 日 第 3 日 目
18	瀬長 宏	18	(1) いじめ問題調査報告について(2)待機児童問題に ついて(3)新庁舎建設工事の遅れ問題について (4)損害賠償裁判について(5)市文化財について	
19	外間 剛	19	(1) 誤発行による損害賠償訴訟について (2) 市長 発信の SNS について (3) 市長の政治倫理について (4) 副市長人事について	
20	比嘉仁一	20	(1) 庁舎建設工事（庁舎棟）工事請負契約の変更 契約について (2) 議案第 40 号豊見城市新庁舎建設 工事（庁舎棟）における豊見城市と請負業者の工事 遅延に関する調停等について	
21	宜保安孝	21	(1) 瀬長島の開発について(2) 東部地域の 振興計画について(3) 商工会青年部九州 大会誘致について	

通告番号	1
------	---

(質問者：赤嶺一富) **1回目の質問形態**【総括質問】 (6月19日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1)道路行政について	市道 34 号線(字饒波～豊見城団地)延長 50m 擁壁が洗掘された道路施設の崩壊が想定された危険個所の工事の実地及び事業完了時期について伺う。
(2)公園・緑地の整備について	長嶺城址(仮称)総合公園整備事業の進捗状況について伺う。 ①平成 30 年度都市公園公庫補助事業の採択時期について伺う。 ②実施設計調査時期について伺う。
(3)市長の政治倫理について	市政の受託者である市長は、市民全体の奉仕者として、人格と倫理の向上に努めることは言うまでもありませんが、今般、市民はもとより、議会は市長の倫理感（SNS による発言・金銭問題）に対し、大きな不信感、不安感を抱いております。 そこで市長に、この度の新聞報道等による金銭問題について伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 岡波島 (ウカハシマ) の帰属について	<p>岡波島が本市に帰属することは国土地理院の地図をみても明らかであります。この40年余り、岡波島を巡っては、本市と糸満市との間で帰属に関するお互いの主張が平行線であり、豊見城市民として非常にもやもやとした思いをいたしております。</p> <p>ご承知のように、岡波島には歴史的、学術的にも大変貴重な財産である100万年前のクジラの化石が現存しており、この歴史的遺産を保存することが重要であることは間違いなく、しっかりとその保全をおこなっていかねばなりません。</p> <p>糸満市は県立図書館所蔵の「薩摩藩調整図」で現在の糸満市に属していることを根拠としておりますが、国土交通省設置法及び測量法に基づいて測量行政を行なう、国土交通省に置かれる特別の機関である国土地理院が、岡波島を「豊見城市」と明記している以上、豊見城市に帰属していることは明確な事実であります。</p> <p>そして岡波島という自然環境がクジラの化石などの資源を活かすべく、可能性を秘めたこの財産をしっかりと保全していくことが大事である。</p> <p>そこで、岡波島の帰属問題について現実問題としてどう考えるか、また、今後の活用の考え方について市長の考えを伺う。</p>
(2) 南部圏域における消防の広域化について	<p>年々、増加する救急搬送業務や今後、起こりうる大規模な災害等に的確に対応するため、南部圏域における消防の広域化を検討するべきであると思うが、どのように考えるか、当局の見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) なんぶトリムマラソンについて	<p>2018年3月18日の第30回大会を最後に役割を果たしたとして30年の歴史に幕を閉じた「なんぶトリムマラソン」。その後、多くの県民・市民から大会を惜しむ声や復活を望む声が寄せられています。</p> <p>本市で南部のスポーツ交流による一体感づくりのトリムマラソンを開催する考えはないか見解を伺う。</p>
(2) 豊崎中学校建設予定地について	<p>豊崎小学校の隣に中学校建設をする目的で取得した用地がありますが以下の件を伺う。</p> <p>①取得した目的に変更はないか伺う。</p> <p>②現在、当該地を別の目的で使用されています。その内容(期間、使用料等)とその後の計画を伺う。</p> <p>③今後どのような計画で市民と約束した豊崎中学校の建設を進めていくのか伺う。</p>
(3) 9億6千万円余の損害賠償請求事件について	<p>本市への裁判に対する姿勢に疑問視する声が聞こえるが以下の件を伺う。</p> <p>①平成30年3月定例会で1億7千万円の補正を計上し和解金として市議会の賛成多数で可決されたが和解に至らなかった経緯を伺う。</p> <p>②和解金1億7千万円の未執行について伺う。</p> <p>③今後の弁護士費用と裁判の方策を伺う。</p>
(4) 豊見城中学校および上田小学校の教育環境について	<p>豊中、上田幼小がしばらくの間、他校と環境が明らかに違うことは言うまでもありません。ぜひ出来ることは迅速に対応して頂きたい以下の件を伺う。</p> <p>①近隣の公園で体育の授業を行っていますが、その場所に適した用具等の購入予算と、その用具を保管する倉庫の確保を求めていますが見解を伺う。</p> <p>②改築工事に伴う工事音が教室に響き渡っていますが教育委員会の認識と対策を伺う。</p>
(5) 鉄軌道・LRT等新たな公共交通について	<p>この度、沖縄鉄軌道の構想段階における計画書が公表され、様々な角度から検討した結果、総合的観点から那覇市、浦添市、宜野湾市、北谷町、沖縄市、うるま市、恩納村、名護市を経由するC派生案が推奨ルート案として選定されましたが以下の件を伺う。</p> <p>①鉄軌道導入と併せた街づくりやフィーダー交通の今後の進め方を伺う。</p> <p>②那覇空港から瀬長島を経由して豊崎から市街地へ伸びるLRT等新たな公共交通の構想を研究するべきと思いが見解を伺う。</p>

通告番号	4
------	---

(質問者：大城敬理) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月19日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 副市長解職について	今年3月、突然の副市長解職など、市政に混乱が生じていますが、その要因について伺う。
(2) 県民投票について	辺野古移設の是非を巡る、県民投票実施に向けて署名活動がスタートしましたが、県民投票について市長の見解を伺う。
(3) 職員駐車場について	職員駐車場の現状と新庁舎移転後の対応について伺う。

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について</p>	<p>消防職員 58 名体制で本格稼働し 2 年が経過しましたが、現在でも非常招集は解消されておられません。</p> <p>これまでも平成 27 年 6 月議会、平成 28 年 3 月議会、平成 29 年 6 月議会の一般質問にて消防職員増の必要性について取り上げて参りました。</p> <p>本市は、平成 32 年の将来目標人口を 7 万人と想定している事や年々増加している緊急出動、高齢化の進展や観光客の増加なども見据え市民の生命、身体、財産を守るべく消防職員増を計画的に図る必要があると考え以下について伺う。</p> <p>①平成 28 年及び平成 29 年の出動件数を伺う。          ②平成 28 年度及び平成 29 年度の非常招集件数、延べ人数、一日平均の非常招集人数について伺う。          ③一般的に非常招集とは、どのような事態を示すのか伺う。          ④非常招集が常態化しており深刻な状況にあると見受けられるが、この状況を当局はどのように受け止めているか伺う。          ⑤平成 28 年 4 月に運用開始した沖縄県消防指令センターへの本市消防本部からの派遣人数を伺う。          ⑥本市では平成 24 年度から平成 27 年度を最終年度とした消防体制計画で 58 名体制としましたが、計画の段階で平成 28 年 4 月に運用開始した沖縄県消防指令センターへの派遣も想定していたか伺う。          ⑦あきらかに人員が不足していると理解できますが、消防から人員増を要求する考えがないか伺う。</p>
<p>(2) 歩道整備について</p>	<p>市道 239 号線(ダイレックス豊見城店通り)の歩道はフェンスが傾斜し舗装には亀裂も生じています。</p> <p>これまで平成 27 年 6 月定例会及び平成 28 年 3 月定例会にて一般質問しましたが、進捗状況について伺う。</p>

通告番号	6
------	---

(質問者：當銘清弘) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月19日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市政運営と副市長の解職について	①副市長の解職の経緯と理由を伺います ②副市長不在から2か月余り、市政運営にどのような影響があるか、伺います ③副市長人事をどうなさる考えか、伺う。
(2) 複合商業施設の検討について	J A豊見城支店とI Tセンターとの複合商業施設の検討状況について伺う。
(3) 区画整理事業について	「まちの顔」拠点づくりとしての区画整理事業の進捗状況及び今後の見通しについて伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 教育行政について	<p>① 豊見城中、伊良波中の適正規模校実現の為に、豊崎地域への中学校建設をめざすべきですが、分離新設の取り組みが停止している。その理由、根拠になっているのが、平成28年6月付け豊見城市立学校適正規模調査業務報告書です。当該報告書の人口推計期間が平成52年(2040年)の25年間としているが、すでに同校区内の土地利用計画は様変わりした。大規模面積で市街化区域へと見直しが実施されました。豊崎に中学校実現させるため、報告書の当該校区の将来人口予想についても見直しをすべきだと考えるがどうか伺う。</p> <p>② 小学校・中学校の環境整備について。            (ア) すべての教室へのクーラー設置を求めてきたが、クーラー設置の現状と、取り組み状況について伺う。            (イ) この間学校トイレ洋式化を求めてきたが、学校トイレ洋式化の現状と、取り組み状況について伺う</p>
(2) 公園管理について	<p>市民が安全安心して利用出来る公園の実現を求め、以下の点について伺う</p> <p>① しおさい公園の使用禁止状態の東屋について、早期建て替えを求めてきたが、その対応を伺う。            ② 使用停止となっているコンビネーション遊具の建て替え計画を伺う。            ③ 使用停止となっているコンビネーション遊具に安全対策を求めてきたが、その後対応が見られるが、何時何処に幾ら掛かったのか伺う。            ④ 今年度、公園遊具の維持管理にどれだけの予算を掛け、どう対応されるか伺う。            ⑤ 豊崎から与根に通ずる公園内道路通行制限なくすべきだと求めてきたが、朝の開通開始時間朝6時から4時に早めてほしいとの要望に応えるべきだと思うがどうか伺う。</p>
(3) 産業振興について	<p>漁業者支援策については、漁民に限らず、多くの市民が早期実現を求めている。その実現のため、以下の点について伺う</p> <p>① 与根漁港内に、市民が魚を買ったり食べたり出来るお魚センター開設が待たれるが、現状とその取り組みを伺う。            ② 糸満漁協瀬長支部が切望し、市議会も全会一致で陳情書採択した、瀬長島への「港・マリナー」の実現は、豊見城市の観光発展にも大きく寄与すると考えるが、対応を伺う。</p>

通告番号	8
------	---

(質問者：大田正樹) **1回目の質問形態【一問一答】** (3月19日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 教育問題について	<p>①いじめ問題専門委員会から厳しい答申が出ました。校長会・教頭会・市PTA連合会へ説明会を開いたか伺う。</p> <p>②QUテスト(心理検査)が有効な手段と考えられている。どのように活用されているか伺う。</p> <p>③教育委員会の今後の対応を伺う。</p>
(2) 副市長解職について	<p>①副市長解職理由を伺う。</p> <p>②副市長不在の市政運営は大丈夫か。</p> <p>③議会との信頼関係をどう考えているのか伺う。</p>
(3) コンプライアンスについて	<p>①新聞報道では「親族会社への支援を企業にお願いした」と言われているが、どういう事なのか。具体的に説明を求める。</p> <p>②指名委員会委員や入札業務に従事する職員が、身内企業への金銭面の支援を市内外の金融機関以外の企業に依頼する事があれば、どのような事柄に抵触するか伺う。</p>

(質問者：徳元次人) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月20日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市長の市政、政治倫理について	<p>今般の新聞報道により、市長という立場にありながら、利害関係のある業者と金銭の貸し借りに関することを市長は認めております。</p> <p>この件について、市民のみならず議会においても市長の市政、政治倫理に疑問を抱かざるを得ません。</p> <p>市長は「行政の長」として市民、議会に対し説明する責任が有ります。</p> <p>そこでお伺いしますが、市長は個人的に企業に対し口利きをし、身内会社に資金援助を依頼しているとのことですが、事実か伺う。</p>
(2) 派遣費拡充について	<p>補助対象に監督、コーチ等を追加すべきと思いますが、可能か伺います。</p>
(3) 民泊について	<p>本市独自の条例を考えているのか伺います。</p>
(4) 体育協会強化について	<p>組織強化に向けた人材確保の方法を伺います。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 文化財保護について	<p>①長嶺城址総合公園については、残されている緑地帯の公園化ですから自然を残し、地域の活性化を考慮しながら、文化遺産を大事にすることだと思いますが、次の点を伺う。</p> <p>(ア) 長嶺グスクの発掘、復元について伺う。</p> <p>(イ) 市文化財指定を具体的にどう検討しているのか伺う。</p> <p>②市歴史民俗資料展示室の充実について伺う。</p> <p>(ア) 現在の場所は狭くて不十分であります。移転充実を図ることが求められています。移転充実で名称も展示室でなく資料館としての検討について伺う。</p> <p>(イ) 長嶺城址総合公園内に移転することを検討してはどうか伺う。</p> <p>③市文化財説明盤設置数と案内板の設置について伺う。</p> <p>④字保栄茂在住の當銘氏が採集している民俗資料の取り扱いについて伺う。</p>
(2) 市広報の音声発行について	<p>市広報の音声版が毎月発行されてきました。利用者にとっては重要な情報源であり、市行政としてもすべての市民に市広報が行き渡るよう手立てを尽くす必要があります。しかし、現在発行ができていない。次の点を伺う。</p> <p>①音声版が必要な対象人数は何名で、これまで配布してきた人数を伺う。</p> <p>②どんな体制、方法で音声版を発行してきたのか伺う。</p> <p>③発行が中止になった原因を伺う。</p> <p>④今後の方向性について伺う。</p>
(3) 農業用道路整備について	<p>とよみ小学校プールの角から、根差部 550 番地 1 間の道路は整備が必要であります。管理と整備について伺う。</p>
(4) 交通安全について	<p>市道 32 号線と市道 40 号線が交差する字金良地内の交差点にカーブミラーの設置が必要です。当局の考えを伺う。</p>

(質問者：大田善裕) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月20日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 保育行政について	<p>すべての子どもたちに均等な保育環境を推進する観点から、以下の点を伺う。</p> <p>①政府は幼児教育・保育の無償化を巡り、認可外保育施設の利用料について3～5歳児では、月額3万7千円を上限に補助することを決定したとの事ですが、それは沖縄県、延いては本市に在する認可外保育施設にも適用されるのか見解を伺う。</p> <p>②平成30年度施政方針においては、認可外保育施設に対する本市独自の支援が謳われておりますが、具体的な施策を伺う。</p>
(2) 西部・西海岸開発について	<p>今後の西部・西海岸開発・土地利用の展開について、以下の点を伺う。</p> <p>①西部地域・西海岸開発の全体像・展望を伺う。</p> <p>②市は、早期に旧国道331号線沿線を近隣商業地域への用途見直しを図るべきだと考えますが、当局の見解を伺う。</p> <p>③旧国道331号線、与根入口交差点～渡橋名交差点付近の道路拡張工事に進展が見られないが、当局の説明を求む。</p>

(質問者：仲田政美) **1回目の質問形態【総括質問】** (6月20日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 防災、減災について	<p>災害時要支援者避難計画について</p> <p>①避難行動要支援者名簿の整備について伺う。</p> <p>(ア) 登録人数は何名か伺う。</p> <p>(イ) 在宅要配慮者は何名か伺う。</p> <p>(ウ) 個別計画の策定について伺う。</p> <p>(エ) 支援体制づくりに専門家(コーディネーター等)を活用する考えについて見解を伺う。</p> <p>②本市の福祉避難所の指定施設数を伺う。</p> <p>③医療ケアの災害支援策について</p> <p>(ア) 避難所の電源確保状況について伺う。</p> <p>(イ) 個別避難計画書については「障がい児の(医療的ケア)保護者(当事者)が作成した計画書を活用できないか」との要望があるが見解を伺う。</p> <p>④ヘルプカード、ヘルプマークの導入について見解を伺う。</p> <p>⑤公共施設 AED 設置状況を伺う。</p>
(2) 道路行政について	<p>バス停に屋根やベンチの設置について要望があるが、見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 墓地建設について	<p>①公営墓地建設の進捗状況について伺う。</p> <p>②既存の墓地管理指導について伺う。</p>
(2) 交通安全対策について	<p>市道41号線と市道113号線の交差点(長堂自治会内)に横断歩道はあるものの手を上げて渡るにも、車輛の停止がなく危険な状況である。同箇所信号設置は可能か伺う。</p>
(3) 市長の政治、市政に対する倫理について	<p>今年3月、行政の一翼を担う「副市長」を突如、解職。企業からの「資金援助」、以前から問題視していた「SNSによる情報発信」など、市民が市政に対する「不信感」をこれほどまで抱いたことはありません。この原因は偏に市長の「政治、市政に対する倫理感」にあります。</p> <p>市長は今後も市政を担う意欲を示しております。そうであれば、市民はもとより、議会に対しても説明責任があります。</p> <p>そこで下記の点について伺います。</p> <p>①身内企業に対する指名業者を含む、市内外企業からの資金援助の口利きについて伺う。</p> <p>②副市長解職の理由について伺う。</p> <p>③SNSの発信について伺う。</p> <p>④市政報告会・意見交換会について伺う。</p>
(4) 道路行政について	<p>①市道41号線の進捗状況について伺う。</p> <p>②桜ヶ丘自治会からだされた道路改修要請書について、今後の対応方針を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 市長の政治、市政倫理について	<p>行政に求められることは「法令の遵守」であり、これがおのずと「公正」・「信頼」に結びつくものです。</p> <p>今般の市政等においては「副市長の解職」、一企業からの「資金援助」など、市民はどう感じているのでしょうか</p> <p>一つ確かなことは、これまでの市長の行為が少なからず「市政の信頼性を損なった」ということです。</p> <p>市長は今後も市政を担う意欲を示しています、そうであれば、自身の一連の行動に説明責任があります。</p> <p>そこで下記の点について伺います。</p> <p>①政治倫理とは何か、市長の見解を伺う。</p> <p>②市長自らが、一企業の経営等に対し、他の企業等に資金依頼を行う行為について</p> <p>(ア) 違法性はないか市長の見解を伺う。</p> <p>(イ) 公正公平といった観点から政治倫理に反するか市長の見解を伺う。</p> <p>(ウ) 市長を支えてきた関係者を市長室等に呼んで断られたのも含め、そのような行為をしたのは事実か、伺う。</p> <p>(エ) 倫理的、道義的に市民の理解は得られると思うのか、市長の見解を伺う。</p>
(2) 副市長解職について	副市長解職の真相を伺う。
(3) 豊見城団地商店街通りの防犯灯 LED化について	豊見城団地通り会等が管理する防犯灯等も自治会等まちづくり支援補助金の対象と考えるが見解を伺う。
(4) 豊崎中学校建設について	現在、どのような検討がされているのか状況を伺う。
(5) 小学校へのクーラー設置について	<p>①小学校へのクーラー設置の進捗状況を伺う</p> <p>②全体的な今後の計画を伺う</p>
(6) 豊崎護岸整備について	豊崎護岸の維持管理について、観光関連等の視点も含み、あらゆる角度の補助等は無いか伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 消防行政について	<p>①外国人観光客の増加に伴い、消防部門も外国語に対応できる職員の配置が必要と考える。                      (ア) 現在の配置職員数と対応状況を伺う。                      (イ) 今後の対応策を伺う。</p> <p>②女性消防隊の配置についての考えを伺う。</p>
(2) 下水道行政について	<p>①県道 256 号線 (旧 331 号線) の下水道整備計画について伺う。</p> <p>②今後の市民の人口増や各種産業の増を考慮し、西海岸地区に新たな下水道処理場を建設する考えについて伺う。</p>
(3) 安心安全な街づくりについて	<p>豊見城市民生委員児童委員連合会から各自治会長あてに遊び場の活用状況や危険箇所等が報告されているが、以下について、伺う。</p> <p>①市の所管部所にも報告されているのか。報告されているのであれば、市の施策にどのように活用しているのか伺う。</p> <p>②遊具等の破損、危険箇所への対応について伺う。</p> <p>③字渡嘉敷の牛舎跡の廃棄タイヤ周辺で大量の蚊が発生している現状にある。タイヤの廃棄について市の考えを伺う。</p>
(4) 道路行政について	<p>①市道 292 号線沿いの植栽ボックスは長年花も咲かない状況にある。今後の対応について伺う。</p> <p>②市道 204 号線沿いに歩行者保護のために設置したコンバーが各箇所破損している状況にある。安全確保のため、早急に対応すべきと考えるが、当局の見解を伺う。</p> <p>③市道 10 号線沿いの雨天時における冠水や水たまりについては、これまでに何度も質問しているが、今年度は実施する計画はあるのか伺う。</p>
(5) 市長の市政運営について	<p>副市長が空席状態の中でも、市長は県外出張に行っておりますが、正常な市政運営とは思えない。この異常事態において、出張は自粛すべきと考えますが、市長の見解を伺います。</p>

通告番号	16
------	----

(質問者：赤嶺勝正) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月20日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市長の政治倫理について	副市長を解職した理由について伺う。
(2) 道路行政について	①平成26年度～平成30年度までの市道の予算状況並びに執行率を年度別に伺う。 ②平成30年度の市道257号線の予算と内容を伺う。 ③市道22号線の今後の見通しについて伺う。
(3) コミュニティーの振興について	翁長共同利用施設の安全対策の進捗状況について伺う。
(4) 翁長調整池について	翁長調整池の管理状況について伺う

(質問者：新垣亜矢子) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月21日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 教育行政について	<p>自民党の政策提言で「在日米軍の協力を得て、英語教育の一層の充実を図る」との文言が盛り込まれた。今後、実現することになれば沖縄関連予算に盛り込まれる。私は以前から基地内ホームステイや基地内での交流事業を提案してきた。昨年豊見城中央公民館を中心に行われたイングリッシュキャンプなどの交流事業をさらに充実させていくチャンスである。</p> <p>本市として、基地の外ではなく、基地内での交流事業に向け事業計画をさらに強化していく必要があると思うが、今後の方向性を伺う。</p>
(2) 消防行政について	<p>豊見城・糸満・島尻・東部、4消防との広域化について、現在の状況を伺う。</p>
(3) 今後の市政について	<p>市長が身内の会社への資金援助を企業へ依頼していること。また、今年3月、突然の副市長解職をしたことなど、市民は市長に対する不信感を募らせております。市長から自身の一連の行為は、議会に事前説明はありません、そこで下記の点を伺う。</p> <p>①市政の舵取りを担う市長として、今後、市民はもとより、議会とどうむきあっていく考えなのか、伺う。</p> <p>②市長を支えてきた議員との関係性をどう考えているのか、伺う。</p>

(質問者：瀬長 宏) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月21日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) いじめ問題調査報告について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 報告書は、市教育委員会及び学校の対応の問題点をいくつか指摘しているが、この間の対応について伺う。</li> <li>② 学校現場へはいつ報告書が届いたのか。</li> <li>③ 市議が悪評を拡散したと指摘されているが、その内容を伺う。</li> </ul>
(2) 待機児童問題について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 昨年度4月1日及び今年度4月1日の待機児童数を伺う。</li> <li>② 市長の公約を3回目も守れなかったことへの見解を伺う</li> <li>③ 今後の具体的対応策を伺う。</li> </ul>
(3) 新庁舎建設工事の遅れ問題について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 庁舎棟の建設工事が遅れた原因は何か。</li> <li>② 庁舎棟の遅れを原因とする他の事業の負担増の合計額を伺う。</li> <li>③ 工事の遅れによる現庁舎における負担増の合計額を伺う。</li> </ul>
(4) 損害賠償裁判について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 和解が不調となった理由を伺う。</li> <li>② 今後の対応について伺う。</li> </ul>
(5) 市文化財について	文化財標柱や説明板の設置基準について伺う。

(質問者：外間 剛) **1回目の質問形態【一問一答】** (6月21日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 誤発行による損害賠償訴訟について	<ul style="list-style-type: none"> <li>①現在の裁判状況について伺う。</li> <li>②今後、本市の対応はどのような考え方で進めて行くのか伺う。</li> </ul>
(2) 市長発信の SNS について	<ul style="list-style-type: none"> <li>①SNS 発信はどのような目的で行っているのか伺う。</li> <li>②不適切な発信処理を市の職員が対応していたと聞いているが、その具体例と件数を伺う。</li> <li>③SNS 発信から起因する報道をされたことがあるが、その内容と件数を伺う。</li> </ul>
(3) 市長の政治倫理について	<p>市長の仲介による借入金については、どのような流れで業者に借入れ依頼をおこなったのか、伺う。</p>
(4) 副市長人事について	<p>5月23日掲載の沖縄タイムス紙における副市長人事について伺う。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>①副市長人事についてはどのような選定基準となっているのか、伺う。</li> <li>②副市長不在のメリット、デメリットについて伺う。</li> </ul>

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 庁舎建設工事(庁舎棟)工事請負契約の変更契約について</p>	<p>①先の議会答弁で基礎工事の遅れの原因が設計時点の土質調査等々の想定とは異なる工事現場があったとされているが、以下の三点について伺いたい。</p> <p>(ア) 設計時点の想定とは何か伺いたい。  (イ) 異なる工事現場とは何か、その現場とは何か伺いたい。  (ウ) 設計時点の想定以外は、実際に工事を実施してみないと判定できないという意味か伺いたい。</p> <p>②同じく先の議会答弁で金属製建具工事について保健センターの入口を開き戸から引き戸への変更の追加が明らかにされているが、以下の二点について伺いたい。</p> <p>(ア) 建築確認申請での関係機関との調整を理由にしているが、その調整の内容を伺いたい。  (イ) 変更だけの調整か、何故追加になるのか、伺いたい</p>
<p>(2) 議案第40号豊見城市新庁舎建設工事(庁舎棟)における豊見城市と請負業者の工事遅延に関する調停等について</p>	<p>①何故調停の申立手続に至ったのか以下の二点について伺いたい。</p> <p>(ア) 調停の具体的な経過等を伺いたい。  (イ) 調停の具体的な理由を伺いたい。</p> <p>②調停が不調に至った場合、訴訟手続をおこなうのか、伺いたい。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 瀬長島の開発について	<p>① 豊見城市発祥の地とされる瀬長島の歴史的な歩みについて伺う。</p> <p>② ホテルが建設されるまでの経緯について伺う。</p> <p>③ 市有地の今後の活用について伺う。</p>
(2) 東部地域の振興計画について	<p>① 現時点で計画されている振興計画について伺う</p> <p>② 那覇東バイパスが通り、多くの人に住む県都那覇市や活気づく南風原町津嘉山地区に隣接する東部地域の潜在的な価値にもっと目を向ける必要があると考えるが見解を伺う。</p>
(3) 商工会青年部九州大会誘致について	<p>来年の9月に予定されている商工会青年部の九州大会が沖縄県で開催されます。本市を主会場とすべく、本市の商工会青年部員が誘致活動を展開しております。つきましては、本市の協力が必要不可欠となりますが、見解を伺います。</p>